

大館市教育委員会会議録

日 時 令和2年4月27日(月)
午後3時00分
場 所 比内庁舎
3階301会議室

大館市教育委員会

大館市教育委員会会議録

1	開会の日時 及び場所	日 時 場 所	令和2年4月27日(月) 比内庁舎	午後3時00分 3階301会議室
2 出席委員の氏名				
	教育長職務代理人	山 田 和 人	委 員	工 藤 啓 子
	委 員	根 田 穂美子	委 員	小笠原 正 卓
3 欠席委員の氏名				
4 委員以外の出席者職氏名 (なし)				
5 出席した職員の職氏名				
	教 育 長	高 橋 善 之	教育総務課長補佐	鈴 木 明
	教 育 次 長	本 多 恒 博	教育総務課長補佐	石 田 誠 樹
	教 育 監	山 本 多鶴子	学校教育課長補佐	小松原 功 秀
	教育総務課長	成 田 浩 司	生涯学習課長補佐	糸 屋 みさえ
	学校教育課長	坂 上 隆 義	中央公民館長	金 谷 浩
	学校教育課主幹	野 呂 謙 一	歴史文化課長補佐	加 賀 至
	教育研究所長	米 澤 貴 子	教育総務課総務係長	篠 村 朋 子
	生涯学習課長	一 関 留美子		
	歴史文化課長	長 崎 美 幸		
6 会議録署名委員 教育長・根田委員				
7 会議書記 教育総務課 総務係長 篠村 朋子				
8 教育長報告				
(1)	令和元年度の教育委員会ホームページのアクセス件数について			
(2)	令和元年度の小・中学校における改修工事・修繕等の実施状況及び令和2年度の工事計画について			
(3)	令和2年度大館市立小・中学校の概要について			
(4)	令和2年度大館市の小・中学校教育の指針について			
(5)	学校運営協議会委員の任命について			
(6)	大館市立学校医・学校薬剤師の任命について			
(7)	大館市教育支援委員会の任命について			
(8)	大館市社会教育委員の委嘱について			
(9)	大館市少年相談センター運営協議会委員の委嘱について			
(10)	大館市地区公民館運営審議会委員の委嘱について			
(11)	大館市女性センター運営委員会委員の委嘱について			
(12)	大館市勤労青少年ホーム運営委員会委員の任命について			
9 議 事				
協議第19号	大館市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について			
協議第20号	令和2年度6月補正歳出予算要求の概要について			
10 その他				

議 事 の 経 過	
	開会 午後3時00分
教育長	ただ今より教育委員会会議を始めます。 会議録署名委員については私と根田委員にお願いします。
教育長	会議録についていかがだったでしょうか。 (「異議なし」の声あり) それでは、承認とさせていただきます。 では、4の教育長の報告事項(1)から(4)をお願いします。
各課長	(「(1)令和元年度の教育委員会ホームページのアクセス件数について」 「(2)令和元年度の小・中学校における改修工事・修繕等の実施状況及び令和2年度の工事計画について」 「(3)令和2年度大館市立小・中学校の概要について」 「(4)令和2年度大館市の小・中学校教育の指針について」を、資料により報告)
教育長	ご意見、ご質問はありませんか。
委員	ホームページのアクセス件数についてお伺いします。先ほど2月、3月のアクセス数が多い理由を挙げていただきましたが、何か特別なコンテンツを付け加えたのでアクセスが多かったのか、そのところの分析をどう見ていますか。
教育総務課	特別なコンテンツは付けていません。あくまでも、私どもの予測で、説明をさせていただきました。
委員	ネットニュースを見ていたら、ゲームの規制関係で、教育長、教育監、指導主事のかかなり詳しい記事が出ていたのですが。
教育長	3月に取材がありました。
委員	ヤフーのトップニュースの次に出てくるような感じで載っていたので、そういうところで影響が大きいのかなと思いました。何を言いたいかというと、アクセス数が増えて、コンテンツが変わらないということは、次に見に来てくれるということが、無くなってしまうのかなと思います。細かいところでも、お知らせなどを更新していただくと、より市民に触れる頻度が増えるのではないかと思いますので、ご配慮いただければと思います。

教育長	<p>ネットゲーム依存の規制条例に関しましては、一部報道では6月とありましたが、コロナの影響もありますが、様々な要因で、今年度中には、そういう形でいけたらいいということで、計画について検討をしているところです。もう少しお時間をいただいて、後ほど、情報提供したいと思います。</p>
委員	<p>コンテンツは、例えば、教育総務課、学校教育課等と、細かく分かれてアクセスされているものですか。また、どの課、どの内容が多くアクセスされているかということも、わかるのでしょうか。</p>
教育総務課長	<p>教育委員会のホームページに入ってきた段階で、カウントされます。そのなかで、何を見たかという件数は把握できません。</p>
委員	<p>他市町村のホームページについて、ホームページがあるのか、また、アクセス数について、大館市とどのくらい違うのか等、わかるものですか。</p>
教育総務課長	<p>他市でも、カウントはしていると思いますが、比べてみたことはないです。来年度、他市の状況も報告させていただきます。</p>
委員	<p>私のところは、アクセス数をいろんなページで分析していて、よりわかりやすいホームページに常に更新しています。教育委員会のホームページも分析し、更新していくことで、市民の目に触れ、充実した内容のサイトになっていくと思います。どのサイトのアクセスが多かったかを報告いただければと思います。</p>
委員	<p>毎年、学校の修繕にご尽力をいただいております。 ひとつお願いがあります。それはPTAの要望についてです。PTAの要望について、今年は何れくらい実施し、来年度はこれくらい実施するという、可視化をし、報告をお願いしたいと思います。</p>
教育総務課長	<p>来年度は、そのようにさせていただきます。</p>
委員	<p>部活動指導員についてです。4名の配置がありますが、配属先や、指導員の内容などをご説明願います。</p>
教育監	<p>中学校の先生方の働き方改革の一つで、国が進めている制度です。昨年からはスタートしており、秋田市、由利本荘市は実施しています。今年度は、県の方で、もう少し実施を広めたいということで、当初は、全県の中学校に一人の配置を計画していましたが、大館市も8校の部活動指導員を要求しておりました。しかし、県の予算の関係で、大館市は4校ということになりました。そのため、どの学校に配置するかを校長先生方と協議中です。部活動指導員の内容ですが、今までの外部コーチは、主担当が教諭で、練習を外部</p>

教育長	<p>コーチが見るといものですが、部活動指導員は報酬が支払われ、大会引率から、部の運営、大会の申し込み等すべてを担うこととなります。これにより、中学校の担当教諭1名分が軽減されることとなります。学校の要望を受けながら、7月からスタートできるよう進めてまいります。</p> <p>制度としては、一歩進歩した制度ですが、実際となると適切な人材がいるかどうか、現実的には難しい問題でもあります。</p>
委員	<p>確認したいことがあります。各学校に1名を希望したとありますが、この1名の方が、複数の部活動をするのでしょうか。</p>
教育監	<p>そうではありません。今まで先生方が持っていた部活動の一つを持つものです。</p>
委員	<p>児童生徒数の減少の割合が昨年度より少なくなった要因は何でしょうか。</p>
教育監	<p>その年によって出生数が違うので、学年によって減少数も違うということです。</p>
教育長	<p>(1)から(4)についてはよろしいでしょうか。では、(5)から(12)について報告をお願いします。</p>
各課長	<p>(「(5)学校運営協議会委員の任命について」 「(6)大館市立学校医・学校薬剤師の任命について」 「(7)大館市教育支援委員会の任命について」 「(8)大館市社会教育委員の委嘱について」 「(9)大館市少年相談センター運営協議会委員の委嘱について」 「(10)大館市地区公民館運営審議会委員の委嘱について」 「(11)大館市女性センター運営委員会委員の委嘱について」 「(12)大館市勤労青少年ホーム運営委員会委員の任命について」を、資料により報告)</p>
教育長	<p>ご意見、ご質問はありませんか。なければ、「承認」でよろしいでしょうか。では、次に議事に入ります。</p>
各課長	<p>(「協議第19号大館市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について」 「協議第20号令和2年度6月補正歳出予算要求の概要について」を、資料により説明)</p>
教育長	<p>桂城小学校の校長でいらした工藤委員に伺います。桂城小学校の敷地内立木伐採や耐力度調査についていかがですか。</p>

委員	スポーツ館の周囲は、少しうっそうとしていて安全、安心な面で心配をしていたところですが、伐採となれば、景観がよくなると思うので、ありがたいです。
教育長	桂城小学校の建物について、かなり厳しいと思われたことはありますか。
委員	桂城小学校はかなり厳しいですね。小笠原委員にも見ていただいたことがあります、「内壁」が朽ちていますね。今回は、何年も前から要求していた修理がかなえられていたので良かったと思いました。
教育長	ありがとうございました。他に予算に関してご質問等ございませんか。
委員	改築と新築の違いについて、ご説明をお願いします。
教育総務課長	新築は、ないところに全く新しいものを建てることで、改築は、あるものを取り壊して立て直す、となります。
委員	先ほどから、報酬単価の話が出てきていますが、会計年度任用職員の報酬単価のご説明をお願いします。
教育総務課長	今年度新たに導入した制度で、報酬に今までなかった、職務の経験年数や、学歴加算などが加味され報酬単価が確定します。当初の要求では一律最低報酬額で要求するよう指示があったため、4月に報酬が確定したことで、補正にて増額分の要求をするものです。
委員	もう一つあります。ネットゲーム等依存防止対策検討委員会の謝礼と旅費について伺います。先ほどの説明で、謝礼が6人分、旅費が1名分とありましたが、具体的にご説明をお願いします。
学校教育課長	謝礼は、有識者として弁護士、大学教授、医師関係の方、メディア関係の方を想定しています。その中で、メディア関係の方は、首都圏からの方を想定していますので、その方の旅費を1名分要求しています。現在、ゲーム業界で活躍されている方が秋田県内、東北地方では見つからないため首都圏からの方を想定しています。選任するに当たっては、教育関係、ゲーム関係の両方に理解のある方を選ばないと大変なことになりますので、十分吟味して選任したいと考えています。
委員	首都圏からくる方の旅費ということなんですね。人選に当たっては、微妙な問題ですので、ぜひ吟味を重ねていただきたいと思います。
委員	今、首都圏からいらっしゃるとのことですが、コロナのことはどう考えて

	いますか。
学校教育課長	今後の状況によって変わってくると思いますが、インターネットを使っ てのやり取りも可能ではないかと考えています。
委員	木育キャラバンについてですが、子どもたちがとても喜んで参加していま した。2年目となる今年度も、計画を下さりありがとうございます。
委員	G I G Aスクールに係る予算は、主に子どもたちに渡るタブレット端末と 通信整備ととらえてよろしいでしょうか。また、市内全部の子どもたちにタ ブレットが行き渡り、それを利用した学びができるのは何年かかるのでしょ うか。
学校教育課長	今回の補正は、3学年分のタブレットを計上しています。元年度の3月補 正でネットワーク環境の予算を計上しており、5月には発注予定です。夏休 み期間を含めて、全校25校にWi-Fi環境のための、ルーター、電源保管 庫を整備いたします。その後にタブレットの発注をするという計画です。タ ブレットについては、全国の自治体で購入することから、1,331台は確 保できる予定ですが、納入は12月くらいまでかかるのではないかとみていま す。これを、令和5年度までの予定で、小中学生全員に行き渡る体制を整え たいと思います。
教育長	他にご質問等ございませんか。なければ承認とさせていただきます。 次に「その他」に入ります。
教育次長ほか 担当課長	(「1)教育委員会が管理する施設の休業・休館状況について (2)新型コロナウイルス感染症緊急経済対策等について【学校教育課】 (3)新型コロナウイルス感染症緊急経済対策等について【生涯学習課】」を 資料により報告)
歴史文化課長	(ユアイグループ代表取締役小畑 悟様より防犯カメラ(設置場所:大 館郷土博物館)の寄贈について口頭にて報告)
学校教育課長	((株)千葉自動車整備工場会長千葉倉男様より防犯カメラ(設置場所:大 館市立南小学校)の寄贈について口頭にて報告)
教育長	「その他」について、ご質問、ご意見等はございませんか。
委員	生涯学習課にお伺いします。放課後児童クラブの利用希望者が私の予想で はもっと多いのではないかと考えていましたが、36%ということで若干、 安心した感もあります。そこで、お伺いします。放課後児童クラブでの3密 対策(密閉、密集、密接)はどのようにしていますか。

生涯学習課長	<p>放課後児童クラブの利用希望者が36%というのは、平均をお伝えしたものです。一番少ない学校は10%で5人。一番多いのは58%ですが、ここは、小規模の学校ですので、人数でいえば11人となります。実際に利用している人数は、51%で40人です。このことから、30から40人の集団が作られています。普段であれば、登録者数の7割が利用をしています。今回の36%というのは、保護者の方の自宅待機の関心も高く、協力をしていただけるのかなと思っています。次に3密対策についてですが、家庭での検温の義務付け、マスクの使用のお願いをしています。しかし、マスクの購入は難しいため、手作りマスクを子どもたちにも作ってもらう取り組みをしていこうと考えています。体調不良の子どもは、受け入れができないため、改めて玄関に周知文書を掲示します。換気に関しては、時間を決めて窓の開閉を行っています。密接に関しては、なかなか難しいです。子どもたちはどうしても密接して遊んでしまうのです。外遊びも取り入れてはいますが、密接に関しては悩みどころとなっています。放課後児童クラブとしても、手洗い、マスクの使用と感染防止対策を行ってはいますが、不安を抱えながら、悩みながらやっているのが実情です。この点、ご理解をいただければと思います。</p>
委員	<p>ありがとうございます。その上で、お願いです。いろんなところのクラスター発生の状況を見ていると、お昼ごはんを向かいあって食べるときが結構な頻度で発生しているようですので、お弁当の取り方を工夫していただきたいというのが一つと、手洗い、そして、子どもたちのマスクは難しいと思いますが、先生たちのマスクは徹底していただきたい。そして、マスクの扱いもしっかりしていただきたいと思います。</p>
生涯学習課長	<p>補足させていただきます。お弁当に関しては未確認ですが、おやつ時間は向かい合わせではなく、壁に向かって食べるということを実践しています。また、手渡しのおやつはやめています。マスクに関しては徹底したいと思います。</p>
委員	<p>学校給食の食材に関してご配慮いただき、ありがとうございます。その中で、牛乳はどのようになっていますか。</p>
教育次長	<p>牛乳の消費に関しては、今のところ何もありません。比内地鶏が今一番在庫があり、次が牛肉です。それに関しては、対策を取らせていただきます。</p>
委員	<p>食に係るところが、難儀しています。この先、何かありましたら即座に対応していただければと思います。</p>
委員	<p>学校給食費返還等事業について、お伺いします。資料の事業費に記載されている「事業費986千円 食材納入業者の食品処分等に伴う経費、ただし</p>

<p>学校教育課長</p>	<p>転売等による売上金額分は除く。」とありますが、転売も何もしない場合の金額はどのくらいになりますか。</p> <p>給食に発注した金額は約1,500万円です。その内全23の納入業者を調査した結果、この期間発注した金額を全部出し、それぞれの業者で転売できなかった、処分しなくてはいけなかった金額を申告していただきました。</p>
<p>委員</p>	<p>これからも、このようなことがあると思うので、業者に関しては、なるべく転売をしてもらうように、こちらからもアプローチが必要ではないかと思えます。</p>
<p>教育長</p>	<p>転売については業者の問題ですね。同じ休校にするにしても3月の突然の休校と、4月の休校までの猶予期間のある場合とがありますので、猶予期間がある場合は、業者との間でそのような問題は発生しないということになります。</p> <p>他にご質問等ございませんか。なければ、次回の日程について連絡をお願いします。</p>
<p>教育総務課長</p>	<p>(「来月の開催日程」について)</p>
<p>教育長</p>	<p>以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。</p>
<p>会議終了時刻 午後4時40分</p>	